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猛暑のなか1学期の学習活動が無事終了しました。保護者・地域の皆様、ご支援ありがとうございまし

た。74 名の児童は厳しい暑さに負けず、毎日一生懸命学習しました。その精神力と体力に感心している

ところです。教室にはエアコンはありませんので、扇風機をフル稼働し対応してきました。ご家庭から毎

日水筒を持たせてくださったことにも感謝しています。児童は冷たいお茶や水でどれだけ元気付けられた

か分かりません。お陰様で熱中症になる児童が一人もいませんでした。 

 「焼山」を校区にもつ小学校として火山防災学習を開始して 2年目になります。昨年度から新潟地方気象

台の協力を得て学習を行ってきました。今年は気象台の火山防災に関わる 3 名（藤原善明さん本間直樹さ

ん奈良啓生さん）が火山監視の機器やダムの機能について説明してくださいました。また焼山愛好会から登

山ガイドとして、樋口善栄さん原良司さんに同行していただきました。大曲は登山口から 1 時間３０分く

らい歩いたところにあり、標高１２００メートル、登山制限区域外です。 

〇観測機器はソーラーパネルから蓄電され、雨や雪でも 365日24時

間動かす事ができ工夫されていることが分かりました。（曽根榛七さん） 

〇登山をする前、焼山は噴火している環境の悪い山だと思っていました

が、きれいな水でしか育たないバイカモやきれいな空気だからこそいる

虫たちを見て、すごく自然あふれる山なんだと思いました。登ってすご

くよかったです。（吉原ほのかさん） 

一歩前へ  

地域には回覧 保護者には配付 

焼山川 1 号砂防堰堤 スリット式ダムの見学 大曲にある地震計、傾斜計の説明を受ける児童 

バイカモ自然園 湯川内水源地 

↑火打山川第一砂防堰堤（フィルダム） 

← 大曲で記念撮影 

http://www.tukimizu.itoigawa.ed.jp/


〇バイカモは新潟県の絶滅危惧種でめったに見られないけど、地元の人たちがきれいにしてくれたから見

られるんだなと思いました。バイカモは水がきれいな所にしか咲かないので本当にすごいなと思いました。

（建守富香さん） 

〇地震計は人が歩く時の震動を感知しないよう地下１ｍに埋めて工夫していることが分かりました。スリ

ット式ダムは土砂を流したり大きな石を流さなかったりと、頭のよいダムだということが分かりました。ス

リット式ダムやフィル式ダム以外にダムがあるのか、焼山を上から見てみたいです。（伊藤駿太さん） 

 児童の感想を読むと「百聞は一見にしかず」だと思います。現地に行き、実際に歩いて学ぶことの大切さ

を改めて感じました。この活動にご協力いただいた関係諸団体の皆様に深く感謝申し上げます。 

７月21日（土）下早川大花火大会・新町祇園祭が行われました。新町在住児童１５名の俳句が天王小屋

に掲げられ、１週間飾っていただきました。また東中学校美術コースの生徒がトイレコーナーの目隠しに美

しい絵（大作）を描いてくれました。いずれも祭りに花を添える作品であったと思います。学校としても学

習成果を発表できる場としてありがたく感じています。８月５日（日）には上早川地区で「かかしまつり」

が行われます。当校では制作希望者を募り、教頭先生を指導者にかかし制作に取り組んでいます。どんなか

かしができるのかは見てのお楽しみです。地域の行事に児童が参加することで、次の担い手を育てることに

つながっていきます。夏休みは地域行事への積極的な参加で、地域に愛着をもつ子どもを育てましょう。 

東中 ALT の Mattew webb（マシューウェブ）先生が

７月で任期を終了し、アメリカに帰国されることになりま

した。児童はマシュー先生の授業をいつも心待ちにしてい

ました。先生は心から日本人と日本文化と糸魚川を愛し、児

童にいつも楽しい授業をしてくださいました。７月２４日

には児童らとのお別れ会を行います。アメリカという国を、

そして外国語を身近に感じさせてくれた先生に感謝の気持

ちを伝えたいと思います。マシュー先生の今後のご活躍を

お祈りします。 

 

 

 は はっとしたことを 

 い いつのことか 季節の言葉を添え 

 く 組み立てを 五・七・五で するのが「俳句」だと教えて

くださいました。夏の青空の下、７月の句会を行いました。 

森野先生が選ばれた秀句を中心に、１２の作品を紹介します。 

皆さん、最近はっとしたことありますか？  

学校だより「一歩前へ」は今月号

で 1000 号となりました。学校の様

子を伝える広報誌として今後も続

けて参ります。例年になく暑い夏と

なりました。皆様お元気でお過ごし

ください。 文責 伊野 昌子 

あさがおが ふわっとさいて しぼんだよ １年 小竹咲辰郎さん 

あおまつむし ひっしにひかげに かくれるよ１年 串橋樟真さん 

夏の海 かがやいていて オーロラだ   ２年 渡邉莉央さん 

丸ナスが たいようみたいに ひかってる ２年 佐藤希さん 

夏風が わたしのほっぺ 通ってる    ３年 恩田敏美さん 

つゆ晴れは とくにお日様 元気だな   ３年 岡田悠里さん 

青田波 ゆらゆらゆれる 海みたい    ４年 石垣愛美さん 

トマト見て 二年のころを 思い出す   ４年 相沢美緒さん 

夏スミレ はっぱの中を ひょっこりと  ５年 紺野美優さん 

青田波 風のメロディー かなでてる   ５年 五十嵐一帆さん 

こっち来て 手招きしてる 夏の海    ６年 建守富香さん 

夏の青 雲のすきまに 顔を出す     ６年 原 泰輝さん 

８月の行事 

2 日（木）緑の少年団三校交流会 

     ３，４年生参加 

26 日（日）市陸上選手権大会 

29 日（水）２学期始業式 


